



Apreciación del peso tras fortalecimiento del precio del petróleo y la baja en inflación

La inflación de la primera quincena de febrero sorprendió a la baja, ubicándose en una tasa quincenal de menos 0.10 ciento

El peso cerró la semana con una apreciación, debido al fortalecimiento de los precios del petróleo, a que la inflación bajó en febrero y a la incertidumbre sobre la misma a largo plazo en Estados Unidos.

De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana concluyó la semana con una ganancia de 0.51 por ciento o 9.8 centavos, para cotizar alrededor de 19.15 pesos por dólar, en donde la mayor parte de **la apreciación se concentró en la sesión del viernes**.

La entidad financiera destacó que entre los factores que se combinaron para el avance del peso, se encuentra el fortalecimiento de los precios del petróleo, ante la expectativa de que las negociaciones en materia comercial entre **Estados Unidos y China avancen de manera favorable**.

Apuntó que al terminar la guerra comercial, **los precios del hidrocarburo suben**, con lo que se evita que la economía global siga desacelerándose.

Otra cuestión determinante para el comportamiento de la moneda nacional fue la declaración del presidente de la Reserva Federal (Fed) de Nueva York, John Williams, de que **existen señales preocupantes** de un deterioro en las expectativas de inflación a largo plazo.

Para el mercado, lo anterior es consistente con que **la Reserva Federal mantenga la tasa de interés sin cambio**, a la espera de información que confirme hacia dónde se dirige la inflación y la actividad económica de Estados Unidos.

De igual manera, ayudó que en México la inflación de **la primera quincena de febrero sorprendió a la baja**, ubicándose en una tasa quincenal de menos 0.10 ciento, mientras que la inflación interanual se ubicó en una tasa de 3.89 por ciento.

En este sentido, la declaración de la subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, **Luz María de la Mora**, acerca de que si Estados Unidos decide aplicar aranceles a las importaciones de autos, camiones ligeros y autopartes, **México quedaría excluido**, fue también importante en el avance del peso.

Agregó que ello obedece a lo estipulado en las cartas paralelas que se firmaron durante la renegociación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), lo que envía la señal de que el sector externo del país no se encuentra en riesgo por la posible imposición de **nuevas medidas proteccionistas**, al menos de manera directa.

En el balance semanal, la mayoría de las divisas también **cerraron con una apreciación frente al dólar**.

Al cierre del viernes, la agencia calificadora Moody's señaló que las medidas de apoyo a Petróleos Mexicanos (Pemex) por parte del gobierno federal **ponen en riesgo la calificación crediticia** de México.

En 2020, Pemex necesitará acceder al mercado para colocar deuda y cumplir con sus obligaciones, indicando que de extenderse la decisión de no emitir nueva deuda anunciada el viernes de la semana pasada, **el gobierno estaría obligado a dar más apoyo**, lo que tendría implicaciones directas sobre las finanzas públicas.

En la semana que recién terminó, el tipo de cambio alcanzó un mínimo de 19.0999 y **un máximo de 19.3284 pesos por dólar**.